



ESTIRA Y AFLOJA

J. JESÚS
RANGEL M.jesus.rangel@milenio.com

Tensiones bajarán PIB en México

El Banco de España estimó que “un empeoramiento de los indicadores que aproximan el grado de conflicto, de tensiones sociales y de incertidumbre sobre la evolución de las políticas económicas en Brasil, México y Colombia, puede suponer una disminución apreciable del PIB de estos países al cabo de dos años”. Para el caso de México pueden implicar una baja en el PIB de 0.9 por ciento, en Brasil de 0.5 y en Colombia de 0.6 por ciento.

Entre los elementos que pueden afectar el crecimiento del PIB están “una sorpresa de política monetaria en EU”, la inestabilidad política y social por la pérdida del poder adquisitivo en los hogares más vulnerables por la inflación, tensiones electorales como las que se vivieron en 2006 en México, y dificultades para emprender reformas económicas de calado.

El banco central español en su análisis económico latinoamericano señaló que en la región “persiste el riesgo de un posible aumento de la inestabilidad institucional por las tensiones en Perú entre el presidente y el Congreso y la incertidumbre sobre la aprobación de la Constitución en Chile”, situación que elevó el indicador de tensiones sociales, *Reported Social Unrest Index*, del FMI.

Destacó que las principales condicionantes de la evolución económica en la región son el desarrollo

de la invasión a Ucrania, la desaceleración de China y la intensificación de las presiones inflacionistas en el corto plazo. “La desaceleración de la economía china puede impactar significativamente por “los importantes lazos comerciales y de inversión que la región mantiene con ese país”, y la “intensificación del proceso de normalización de la política monetaria en las economías avanzadas, especialmente Estados Unidos, podría condicionar sensiblemente las perspectivas macro financieras de la región”.

Cuarto de junto

Rogelio Jiménez Pons está tranquilo ante supuestas denuncias de su trabajo en Fonatur y medice: “Quisiera ver esa denuncia, sé que no hay nada”... El presidente de la Comisión de Presupuestos y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, **Erasmus González Robledo**, está bajo investigación de la Fiscalía General de Tamaulipas por presuntamente recibir recursos del empresario relacionado con el *huachicol* **Sergio Carmona Angulo**, según las conversaciones que analiza el ministerio público obtenidas en el celular del hoy occiso. El dinero alcanzó incluso para operar el proceso electoral interno de Morena en el que el legislador buscó imponer sus consejeros en Tampico y Altamira... Talos informó que trabaja activamente con Pemex y sus socios del Bloque 7, Wintershall Dea y Harbour Energy, para finalizar el Plan de Desarrollo del Campo Zamay presentarlo a la Comisión Nacional de Hidrocarburos amás tardar en marzo de 2023, y recibir autorización para su desarrollo. —